



2学期がはじまりました！

始業式で生徒たちの笑顔に会えたのも束の間、翌日は台風21号が近畿地方縦断のため休校となっていました。深夜・早朝まで停電が続いたご家庭も多くあり、お風呂に入れなかつたり、お弁当が作れなかつたりしたと聞いています。三滝中学校でも、強風により、テニスコート・フェンス西面が倒壊し、体育館窓ガラスが外れて落ち、屋根部銅板が剥がれて落ちるなどの被害がありました。幸い子どもたちは登校していませんでしたので大きな事故につながることはませんでしたが、自然の猛威に恐ろしさを感じた一日でした。



5日からは通常の2学期が始まっています。始業式では時間があまり取れなかつたので、ここであらためて、2学期に意識してほしいことをみなさん伝えます。

① 「あいさつ」をワンアップ（1ランク上のレベルに）させよう！

1学期中も登校時や来校者に会った時などに、生徒のみなさんは意識してあいさつをしていました。2学期は、相手の様子をうかがいながらではなく、自分から積極的に声をかけられるようになってほしいです。9月12日（水）～14日（金）、2年生は職業体験学習を行います。会社（職場）が求める人材の上位に必ず入ってくるのが、「相手を見て元気に挨拶のできる人」です。苦手な人もいて、それがすべてではありませんが、「人を大切にする」（相手を尊重し、自分もちゃんと知つてもらう）ための大切な入り口でもあります。形式的ではなく、気持ちをあらわしましょう。

②毎日の授業を大切にしよう！

2学期は濃厚です。毎日5～6時間受ける授業こそが、生徒のみなさんの「生きる力」「ともに生きる力」につながっています。教科学習はもちろん、特別活動や総合的な学習をそれぞれこつこつと積み重ねることこそが、文化祭での合唱や展示・発表に結びつき、進路に向けての自己実現につながります。

この夏、ジャカルタで行われたアジア大会・陸上競技「4×100mリレー」では日本チームが優勝しました。日本独特のリレー技術がロストライムを減らし、個人の持ちタイム以上の成果を出した結果です。「いつもどおりやればできる」と思えるまで、一人一人がこれまで一生懸命練習してきた自信と、チームとして最短でバトンをつなごうという強い決意と仲間としてのつながりがテレビの画面上からも伝わってきた一場面でした。私たちもそういった姿勢や絆を学んでいくことが大切だと思いました。

中高生ネット依存 7人に1人！？

厚生労働省研究班の2017年度全国調査によると、ネット依存の疑いが強い(質問8項目中5項目以上にあてはまる)生徒の割合が、中学生で12.4% (7人に1人)だったようです。(朝日新聞 2018.09.01 記事より)

【ネット依存の危険度がわかる質問項目】

- ネットに夢中になつていると感じているか
- 満足のため使用時間を長くしなければと感じているか
- 制限や中止を試みたが、うまくいかないことがたびたびあったか
- 使用時間を短くしようとして落ち込みやイライラを感じるか
- 使い始めに考えたより長時間続けているか
- ネットで人間関係を台無しにしたことがあるか
- 熱中しすぎを隠すため、家族や学校の先生方にうそをついたことがあるか
- 問題や絶望、不安などから逃げるためにネットを使うか

この夏休みの間に、スマホやパソコンでオンラインゲーム、SNS(ソーシャル・ネットワーキング・サービス)を使った生徒は本校にもたくさんいるのではないかと思う。依存症とまではいかなくとも、使いすぎは成績低下や居眠り、遅刻、友人とのトラブルを招く恐れがあります。自己責任と言えるうちはまだしも、友人や見知らぬ人とのトラブルが起こると、相手も本人も傷つき、自分たちで解決できない問題に発展してしまうこともあります。スマホやパソコンを上手に活用するためには、まず、家庭や学校(教室)で、家族や友だち、先生との間で、相手を見ながらきちんとやりとりできる力がとても大切です。今一度、家庭でも学校でも子どもと一緒に考えたいテーマです。

新英語指導員(YEF)を紹介します

9月から新しい英語指導員が生徒たちの英語学習のお手伝いをしてくれます。Long Beach 市(四日市の姉妹都市)から来ていただいています。

Anisa Mahina Singleton (アニーサ マヒナ シングルトン) さんです。

Hello students,

I am very happy to be your new English teacher! Let's enjoy English together, and let's have a great school year!

Anisa

保護者の皆様へ

4月17日(火) 3年生に実施された全国学力・学習状況調査の結果表を9月5日(水)各個人に配布しました。1学期に1・2年生に実施したNRT(学力到達度検査)とともに、本校生徒の学力の定着状況、その強みと弱みと等について分析し、その結果を今後の手立てとともに、今月末ごろの学校通信にてお知らせしますのでご了承ください。